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令和７年深谷市教育委員会第１回臨時会 

 

 

 

日  時  令和７年３月２１日（金） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時３０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 会議室３－１ 

 

出席委員  教 育 長   片 桐 雅 之 

      教育長職務代理者   島 﨑 祐 子 

委 員   荒 井   泉 

      委 員   久保田 みずき 

委 員   寺 山 智 久 

出席職員  教 育 部 長   松 村   一 

      教育部次長兼教育総務課長   塚 原 陽 一 

      教育施設課課長補佐   卜 部 和 弘 

      教育部次長兼学校教育課長兼   染 谷 明 信 

指導主事兼教育研究所長    

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振 興 課長   吉 岡 恵 子 

      図書館館長補佐   藤 澤 秀 光 

      教育総務課課長補佐   福 島   崇 
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１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第３回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が寺山委員を指名 

 

５ 報告  

報告１ 令和７年深谷市議会第１回定例会について 

   教育部長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

報告２ 専決処理の報告について 

    教育施設課課長補佐より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

報告３ 令和６年度「こころざし深谷科学塾」実施報告について 

   教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。全員異議 

なく承認 

報告４ 専決処理の報告について【非公開】 

     教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。全員異議

なく承認 

 

６ 議案 

 議案第１１号 教育委員会事務局及び教育機関の職員の人事について【非公開】 

 

７ 閉会 

教育長が閉会を宣告 
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議事等の概要 

 

報告１ 令和７年深谷市議会第１回定例会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明）   

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

  久 保 田 委 員  １点目は、通学時の暑さ対策として、他市町村ではリュック

サックや手提げかばんなどで登校する「ノーランドセル登校」

を実施していますが、深谷市では、暑さ対策についてどのよう

に考えているのか教えてください。 

また、深谷市には深谷防犯協会がありますが、「クールスポ

ット」の拡充においてご協力いただけないか教えてください。 

２点目は、「こども１１０番の家」に関して、毎年学校から 

          配付されるリストと地図を町内役員に配布し、劣化したプレー 

          トの点検及び学校からの通知を配付し、「こども１１０番の 

家」への登録をお願いしていますが、登録者の高齢化が進んで 

いることに関して、見直しはどのように行っているのか教えて 

ください。 

また、「こども１１０番の家対応マニュアル」があります 

が、対応いただく内容が周知されているのか教えてください。 

３点目は、「見守り活動ボランティア」については、従来の

見守り活動はボランティアの高齢化が進み、見守りの空白地帯

が生じていると感じています。「朝散歩」や「お迎え散歩」で

は、犯罪の抑止力として防犯ビブス及び腕章をボランティアに

配付しているのか教えてください。 

また、学校でネックストラップを使用した保護者カードを配

付していますが、他市町村では、ネックストラップを目立つも

のにしたり、ネックストラップの裏側にパトロールカードを入

れたりして全保護者がいつでも協力できるような方法を取り入

れている他市町村もあります。深谷市では、「こどもの声の防

災

無線」、「こども１１０番の車」及び「自動販売機の防犯カメ 

ラ」等の間接的な見守りが多く、直接的な見守りを行うボラン

ティアの数が減少していると感じていますが、どのように考え

ているのか教えてください。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  １点目のクールスポットにつきましては、児童が休憩できる 

指導主事兼教育研究所長 場所として、現在準備を進めているところです。児童の水分補 

給については、２０分間隔で行うことが基本であることから、 

１キロ程度の距離に「クールスポット」を設置したいと考えて 

おり、学校と調整しながら進めているところです。 

           また、各学校独自にクールスポットのリストを作成すること 

が困難であるため、「こども１１０番の家」に登録している場 

と防犯協会の場所が地図上で分かるような資料を作成してお 

り、この資料を基にクールスポットの登録をお願いしていただ 
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きたいと考えております。 

２点目の「こども１１０番の家」に関しましては、年度初め 

          又は年度終わりに学校とＰＴＡが協力して劣化したプレートの 

          点検や「こども１１０番の家」の所在について確認をしていた 

だいているところです。「こども１１０番の家」の高齢化が進 

んでいるため、「クールスポット」と共にＰＴＡと学校が協力 

し、ご協力いただける方へ働きかけていただきたいと考えてい 

ます。 

３点目の「見守り活動ボランティア」については、ボラン 

ティアが防犯ビブス及び腕章をつけて取組を行っています。 

明戸小学校で実施していた「おはよう散歩」は、今回本郷小 

学校でも実施しており、学校で用意した襷を身に付けて対応し 

ていただいております。このような取組を他の学校でも広めて 

いきたいと考えています。 

また、ネックストラップを目立つものにすることについて 

は、教育委員会で検討していきたいと考えております。 

   教 育 長  クールスポットについては、現段階で「こども１１０番の 

家」及び「こども１１０番の車」があり、児童が緊急時に避難 

できる場所ですが、クールスポットは１年中児童が利用するこ 

とになるため、協力いただけるお店及び家庭には、対応内容の 

丁寧な説明及び協力のお礼等を含めて検討していきたいと考え 

ております。児童が常時立ち寄るため、学校とＰＴＡが話し合 

い、しっかりと対応できるお店や家庭を登録する必要があるた 

め、そういったところも含めて検討していきたいと考えていま 

す。 

また、防犯ビブスについては、教育委員会で実施できる取組 

          を検討していきたいと考えております。 

   荒 井 委 員  読売新聞の一面に出ていたデジタル教科書の導入ということ 

で、先進国であるスウェーデンでは、デジタル化の取組によっ 

て学力の低下や精神的な問題があるという話がありますが、デ 

ジタルの過度な導入に疑問があります。 

また、デジタル教科書の使用に関する研究データが少ないた 

め、実施方法を検討していくことが必要であると感じていま 

す。現場の教員、保護者及び児童生徒はどのような意見をもっ

ているのか教えてください。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  デジタル教科書については、国の実証実験に参加しながら研 

指導主事兼教育研究所長 究を進めているところです。従来の紙の教科書とデジタル教科 

書それぞれに利点がありますので、現場の意見等を取り入れな 

がら導入に向けて検討していきたいと考えております。 

教 育 長  文部科学省は、１人１台の端末を導入し、デジタル教科書は 

令和８年度までに学校教育法の改正が行われ、令和１２年度に 

導入する予定となっており、教育ＤＸ化を推し進めています 

が、デジタル教科書のみを使用するのか、従来通り紙の教科書 

のみを使用するのか又は紙とデジタルを併用するハイブリット 
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型とするのかを最終的に判断するのは、市町村の教育委員会で 

あるため、適切に判断していきたいと考えております。 

 また、指導教員が使用する指導書について、学校現場の教員

の意見を聴取してみると、指導書はデジタルの方が授業を行い

やすいが、児童生徒の教科書に関しては、紙とデジタルを併用

するハイブリット型の方が授業を行いやすいという意見があり

ました。 

 デジタル教科書の導入につきましては、教育委員会で議論を

行い、随時状況を報告しながら検討していきたいと考えており

ます。 

報告２ 専決処理の報告について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課課長補佐  （概要を説明）   

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   寺 山 委 員  小中学校におけるトイレ洋式化の進捗状況を教えてくださ

い。 

   教育施設課課長補佐  令和６年度末の時点で、５５．２％がトイレの洋式化が完了

しています。 

令和７年度につきましては、トイレの洋式化率が６０．２％

となる見込みです。 

   寺 山 委 員  トイレ洋式化工事につきまして、施工する順番があるのか教 

えてください。 

   教育施設課課長補佐  学校ごとのトイレ洋式化率の低さや改修工事を行ってからの 

経過年数等を基に着手する順番を決定しております。 

報告３ 令和６年度「こころざし深谷科学塾」実施報告について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  （概要を説明） 

   指導主事兼教育研究所長 

   教 育 長  講師を務めた教員を教えてください。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  昨年度及び今年度は、教育委員会の指導主事が講師を務めま 

指導主事兼教育研究所長 した。 

報告４ 専決処理の報告について【非公開】 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

議案第１１号 教育委員会事務局及び教育機関の人事について【非公開】 

           次回令和７年第４回定例会は、４月９日（水）午後１時３０

分から開会です。 

以上で、令和７年深谷市教育委員会第１回臨時会を閉会しま

す。 

 

 

 

 

 


